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2587天 中国女篮“跨过”日本
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《新民晚报》消息 还
记得吗？中国女篮主帅许
利民上任时，曾在国家体
育总局训练馆墙上挂上了
日本队亚锦赛夺冠的照
片，以此激励女篮队员。现
在，这张“耻辱照”应该可
以摘下来了。

87∶81，9月26日晚中
国女篮在西班牙女篮世界
杯12进8淘汰赛中，成功击
败亚洲宿敌日本队进军
八强，而比晋级意义更重
大的是，中国女篮7年来
首次在大赛中击败3届亚
锦赛冠军日本队，从而掀
掉了这座压在心头的大
石。从2011年8月27日，到
2018年9月26日，2587天的
等待，中国女篮终于打破
魔咒。

2017年4月10日，国家
体育总局训练局的篮球馆
里，许利民告诉队员，“不
打败她们，我们就不把它
摘下来。直到什么时候打

败她们，我们就摘下来一
个，打下来两次，我就摘下
来两个，然后挂上我们的
照片。”他手指的方向，是
2015年亚锦赛决赛大胜中
国队后，日本队球员站在
冠军领奖台上庆祝的照
片。自此之后，什么时候能
够摘下两张照片，成为外
界关注的一个话题。

确实，中国女篮被日
本队压制太久了。中国女
篮上一次在正式大赛中击
败日本一队，还要追溯到
2011年的亚锦赛，那时候
女篮核心还是苗立杰、陈
楠等老将。在最近3届女篮
亚锦赛上，日本队都战胜
了中国女篮，特别是2015
年的武汉亚锦赛上，日本
队在决赛中狂胜中国女篮
35分，给姑娘们留下了耻
辱一页。7年来，中国女篮
与日本队6次交手全败，对
手几乎成了女篮姑娘们在
亚洲迈不过去的坎儿。在

不久前结束的雅加达亚运
会上，中国女篮曾在小组
赛和半决赛中两次战胜日
本队并最终夺冠，不过那
次的对手是日本二队，不
能算作是真正意义上的

“复仇”。亚运会后，许利民
在接受采访时公开表示，
希望能在世界杯上与日本
一队打一场。

“可以摘下来了，这个
小小的愿望终于可以实现
了。”当中国女篮以6分优
势击败老对手日本、锁定
世界杯八强席位后，许利
民暂时松了口气，“中国女
篮要想走向世界，就必须
从日本队身上跨过去，才
能夺回亚洲霸主。现在我
们在世界正式比赛中击败
了对手，我们可以自豪地
说，我们就是亚洲霸主，这
一点毋庸置疑。”

这是一支年轻的中国
女篮，平均年龄只有23岁，
在本届世界杯参赛的16支

球队中年龄最小。1999年
出生的韩旭和2000年出生

的李缘甚至都没打过职业
联赛，但就是在许利民的

调教下，中国女篮已经走
出了之前的低谷期。虽然
一场比赛并不能说明全
部，但是那个困扰了中国
女篮长达7年之久的魔咒，
终于变成了过去式，那块
压在心头7年的大石头，终
于被挪开了。

“等奥运会时战胜日
本队，才能把另一张再摘
下来。”一场提气的胜利之
后，许利民仍然很清醒：

“我们夺回了亚洲霸主的
地位，但是要想把这个位
置稳固住，还需要进行长
期的努力，要想在世界强
林中立足，还有很多需要
改进的地方。”

中国女篮将于当地时
间9月28日在1/4决赛中迎
战B组第一澳大利亚。两队
历史上在大赛中交手8次，
总战绩为4∶4平。但自
2002年以来，中国女篮没
有在正式比赛中战胜过澳
大利亚。 （李元春）

《北京晚报》消息 9月
26日，中国篮协公布：红蓝
两队正式合并，拟聘红队
主帅李楠担任新一届中国
男篮主帅。蓝队主帅杜锋
回归广东宏远队，新赛季
他将作为球队主帅带队征
战CBA联赛。两位教练都
要开启全新的旅程了。这
也意味着中国男篮红蓝分
队的尝试暂告一段落，中
国篮球迈入了全新的阶
段。

去年5月，本着锻炼更
多球员、增加人才储备、积
累比赛经验的原则，中国
男篮分成红蓝两支集训
队，分由李楠和杜锋带队。
双国家集训队模式，这是
中国篮协面向东京奥运周
期的创新举措。红队有周
琦、王哲林、丁彦雨航、阿
不都沙拉木等人。蓝队拥
有易建联、郭艾伦、吴前、
李根等球员。一年多的时
间过去了，红蓝分队的这
一思路收到了很好的效
果，大量年轻球员因此得
到了锻炼和提高。阿不都
沙拉木、胡金秋、胡明轩等
人频频打出亮眼的表现。
而随着篮球世界杯的脚步
日益临近，两支球队的合
并也提上了日程。在经过
双国家队模式之后，中国
男篮终于确定李楠作为合
并之后的主教练。

对于自己的新职位，
李楠表示目前压力还是很
大，对于新男篮国家队合
并后的有些思路仍需要捋
一捋。李楠坦言选定球员
是首要工作，不论是两队
留下球员，还是从各个俱
乐部选拔的新球员，首要
的标准是健康。“因为伤病
是队员在训练和比赛时最
不确定的因素，不论你的
各项技能如何的优秀，但
最主要的就是健康。”

其次，选拔球员存在
世界杯和联赛的窗口期，
这是之前没有遇到过的，
所以这一次面临的压力比
以前更大。

对于明年的世界杯比
赛，李楠表示男篮的强队还
是在欧洲，美国是个特例，
所以中国面临的挑战还是
很大。而且“传统中锋”的概
念已经逐步模糊，对于球员
的综合素质要求越来越高。

“选拔球员不仅要从打比赛
的状态上去挑，还要考虑技
战术等综合因素。”

11月29日，中国男篮将
在主场迎战叙利亚。明年，
中国男篮将以东道主的身
份参加世界杯，而其成绩直
接关乎两年之后东京奥运
会的参赛名额。球员选拔，
磨合阵容，李楠还有很多工
作亟待完成。 （陈嘉堃）

《广州日报》消息 9月
26日，WTA武汉网球公开
赛展开女单1/8决赛的争
夺。持外卡参赛的王蔷以
7∶5和6∶2力克加芙里洛
娃，闯进女单8强，刷新了
中国球员在武网的最佳战
绩。她的即时世界排名也
悄然来到第30位，再创新

高，“中国一姐”宝座进一
步夯实。1/4决赛，王蔷将
迎战里约奥运会女单冠军
普伊格，后者以2∶0力克
前世界第一沃兹尼亚奇。

“我打了一场非常好
的比赛（战胜普利斯科娃），
所以觉得更加自信了，在场
上也更加相信自己。对于以

后的比赛，我会朝着目标尽
力去做，做到更好的自己。”
王蔷赛后说。

今年，王蔷已经夺得
江西公开赛、亚运会和广
州公开赛3项冠军，法网和
美网都杀进了第三轮。她
表示，自己最大的提高是
自信。 （孙嘉晖）

刘国梁担任乒协换届筹备小组组长
9月27日，刘国梁（左）接受媒体采访。当日，中国乒乓球协会发布公告：

为进一步深化体育改革，确保2020年东京奥运会各项备战工作的顺利进行，

以改革“保备战、促备战、强备战”，中国乒乓球协会将进行实体化改革试点。

为积极稳妥推进协会实体化改革进程，经研究，成立中国乒乓球协会第九届

委员会换届筹备工作小组。中国乒乓球协会副主席刘国梁担任工作小组组

长并主持协会工作。中国乒乓球协会副主席雷军担任工作小组副组长，成员

为柳屹、刘威、王励勤、张雷、秦志戬。 摄影/新华社记者 张晨霖
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王蔷打出“一姐气质”
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